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Garden Club Camilla Malvasia 
 

Assemblea generale dei soci 
28.3.23 ore 16 

Sala del Consiglio del Quartiere S. Stefano 
Baraccano, via S. Stefano 119  Bologna 

 
 
Apre la Presidente Paola Bonora con una panoramica delle molte iniziative svolte nel corso del 2022. 
Oltre ai corsi regolari delle due Scuole di composizione, si sono svolti corsi intensivi di 1° e 2° livello e 
numerosissimi corsi flash: 4 per i fiori di carta per i Giardini Margherita ’22, 9 su altri temi prima dell’estate 
e 10 prima di Natale ’22.  
Si sono svolti anche un interessante corso teorico-pratico di potatura della durata di un giorno, e nell’aula 
magna dell’Orto Botanico ed Erbario dell’Università di Bologna un ciclo di 4 lezioni dal titolo “Botanica 
che passione! Corso di giardinaggio e cultura del verde”, che ha visto un’eccezionale presenza di pubblico, 
inserito tra le manifestazioni ufficiali della rassegna “Vivi il Verde” della Regione Emilia-Romagna. 
 
Viaggi, gite, passeggiate: a Imola e azienda Riniera; un viaggio a Venezia nel giugno ‘22. 
In programma per prossimi giorni: passeggiate bolognesi, gita a ville Lucchesia, viaggio al lago di Garda. 
 
Conferenze, lezioni, presentazioni libri:  
Giornata del giardino Ugai, tema nazionale “suolo dimenticato, suolo bonificato”, aprile 22, conferenza on 
line sul consumo di suolo. 
Presentazione del libro della Dott.ssa Acquaviva “Health Revolution” a Palazzo di Varignana  
Presentazione del libro di Silvana Mattei e Marco Di Marco “Ikebana svelato” e seminario di pratica 
ikebana. 
Presentazione del libro “Sane abitudini per invecchiare” all’Orto botanico di Bologna. 
Presentazione del libro di Nicoletta Campanella “I giardini sottocosta” al Cubiculum Artistarum – 
Archiginnasio di Bologna – Accademia Nazionale di Agricoltura.  
 
Partecipazioni e convenzioni: 
con Consulta del verde - Comune di Bologna, utile per capire cosa il comune ha in serbo per attività verdi; 
con Orto Botanico ed Erbario dell’Università di Bologna: siglata una convenzione per attività culturali 
comuni e per cessione di sfalci e materiali vegetali. Realizzata composizione “Fiori per la pace” esposta 
con grande visibilità nell’affaccio su via Irnerio dal 19.3.22. Svolto il corso di giardinaggio di cui si è detto 
in precedenza. Nella medesima aula magna presentato anche un libro su piante e salute e il video di Marco 
Mercuri sulle nostre mostre degli ultimi anni – video che sarà a breve disponibile in una chiavetta. Lanciata 
anche un’ipotesi di collaborazione alla realizzazione del giardino roccioso. 
 
Informa della partecipazione alle manifestazioni cittadine 2022: Giardini&terrazzi ai Giardini Margherita; 
Di verde in verde; Peonia in Bloom. Manifestazioni a cui parteciperemo anche nel 2023. 
Informa che Siaf: ha riformulato i piani didattici e tenuto un’assemblea a Bologna il 28 ottobre ’22. Sta 
tenendo il corso di preparazione insegnanti per esami che si terranno in autunno ’23. 
Informa che Ugai ha tenuto l’assemblea annuale il 12 novembre ‘22 in cui si sono rinnovate le cariche e ha 
inaugurato il nuovo sito. La prossima si terrà a Ferrara 12-14 ottobre ‘23 
 
Ringrazia Giselda Giuliodori, segretaria volontaria che sta fornendo un aiuto straordinario alla 
organizzazione interna del Club e alla realizzazione delle attività. 
 
Ricorda che le quote sociali sono: 

• annuali: confermati 65 euro o corrispondenti all’età se inferiore ai 35 anni 
• corsi flash: per la prima partecipazione associazione temporanea valida solo il giorno del corso con 

contribuito di 5 Euro – che va regolarmente registrata; per le partecipazioni successive è necessaria 
l’associazione annuale 

• corsi intensivi Floristry e Ikebana: associazione temporanea valida solo per la durata del corso, che 
va regolarmente registrata: 10 euro 
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Auspica che i pagamenti avvengano in maniera tracciabile e trasparente e in ogni modo che non si accettino 
pagamenti in contanti superiori a 25 € 
Interviene la Presidente Onoraria Fiorella Falavigna De Leo 
Ringrazia la Presidente che, arrivata in un periodo molto duro, ha fatto un lavoro ammirevole oltre ad essere 
riuscita a farci conoscere e riconoscere (anche a livello economico). Ringrazia anche Giuliodori e Gallassi. 
In merito ai viaggi: nel ’22 abbiamo organizzato un viaggio nelle isole di Venezia che è stato fantastico.  
Abbiamo organizzato un viaggio per il 6 e 7 giugno a Gardone andremo a vedere molti giardini, tra cui 
quelli del Vittoriale, riceverete il programma. Chi si iscrive al viaggio potrà partecipare anche alla 
presentazione di Paola Goretti, autrice del libro su rose e D’Annunzio, invieremo agli iscritti la data della 
conferenza. Si dichiara inoltre orgogliosa delle foto di ikebana fatte per il libro di una prestigiosa casa 
editrice belga.  
 
Interviene la Presidente nazionale della SIAF Daniela D’Auria:  
Racconta della bella dimostrazione per la HNHF a Parigi, che è stata una grande soddisfazione. 
Un altro motivo di orgoglio è che i corsi sono ripresi in tante delle 20 sedi SIAF in Italia e dunque conta 
molto sui nuovi insegnanti che si sono formati in questi anni per il rilancio delle attività. 
 
Interviene la Direttrice della scuola Elisabetta Galli e sottolinea il ruolo dei corsi di ikebana che hanno 
richiamato nuove persone e nuovi soci.  
 
Interviene il Vicepresidente Domenico Celadin a proposito degli eventi di maggio:  
Giardini e terrazzi sarà allestito come Academy con conferenze e corsi all’interno del gazebo, puntando, 
attraverso grandi immagini di composizioni, a rafforzare l’identità del Garden. Ringrazia M. Mercuri che 
metterà a disposizione le foto. Sollecita i soci a coinvolgere amici che partecipino alle lezioni. 
 
La Tesoriera Fulvia Santi illustra il rendiconto 2022. 
L’assemblea approva il rendiconto all’unanimità.  
 
Proposte dei soci: 
⁃ Camilla De Leo propone lezioni a tema, con introduzione storica e la realizzazione di composizioni in 
stile, durata 4 ore, sull’esempio delle lezioni fatte sui quadri fiamminghi o su Della Robbia lo scorso anno, 
ma dedicate a personaggi storici (in particolare donne, per es. Frida Kahlo, ricca di colori e fantasia) con la 
collaborazione di Imelde Corelli Grappadelli per la parte occidentale ma anche cinesi e giapponesi con la 
collaborazione di Peternolli  
⁃ Daniela D’Auria propone lezioni per coinvolgere studenti di storia dell’arte e/o dell’Università Primo 
Levi  
⁃ Piccinini propone contatti con Liceo Artistico di via Cartolerie. 
 
Essendo esauriti gli argomenti all’ordine del giorno e non essendoci ulteriori richieste di intervento, 
l’Assemblea si chiude alle ore 18. 
 
 
 
la Segretaria         la Presidente 
Elisabetta Gallassi        Paola Bonora 
 
  


